

FECHA: ABRIL 26 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Muere arrollada por tráiler"
	"Tuzos están vivos"
	"Existe seguridad en la Huasteca, afirma Elguero"
	"Rescatan a joven suicida"
	"Censos a empeños reducirán los ilícitos"
	"Sueñan con la liguilla"
	"Violaciones: debajo de la media"
	"Aún sin focos rojos durante campañas"
	"Sin control, apuestas por internet en México"
	"Perdona millones Padrés a Gandara"
	"Encañonan a candidato en Guerrero: comando intercepta a Luis Walton"
	"Extranjeros, los dueños de 70% de la minería nacional"

PARTIDOS POLÍTICOS

Plaza Juárez-PRD no despilfarra recursos: Ramón Flores: El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ramón Flores Reyes, apuntó que la sociedad está cansada de que se despilfarran los recursos en tiempos de campañas electorales, y después no haya dinero para ejercer obra pública. "La sociedad está cansada de que en las campañas se despilfarran los recursos, y cuando la gente solicita obra pública no hay dinero; pero en campañas salen los recursos quién sabe de dónde, y se vota". Al respecto, señaló que el proceso electoral se ha "medio prostituido" al cambiar un voto por un apoyo, ya sea económico o en físico, principalmente materiales o alimentos con los sectores más vulnerables de la población. Agregó que las siete fórmulas del sol azteca han optado por una campaña de difusión austera, en la que no se han ejercido más de 50 mil pesos por candidato en las primeras semanas de proselitismo; recurso otorgado por el comité nacional del Partido. Finalmente detalló que esta campaña de acercamiento con la población, ha permitido reunir mayor número de simpatizantes hidalguenses, por lo que afirmó obtendrán muy buenos resultados en las elecciones del próximo 7 de junio. **(Alejandra Vera, página 4A)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Nada altera paz social en Hidalgo; contextos: Transcurren las campañas de manera tranquila, no hay zonas o distritos en el estado que representen "focos rojos" para el presente proceso electoral, afortunadamente hay paz social, planteó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz. Destacó que actualmente las actividades de cada candidato son menos notorias, situación atribuida a los recortes aplicados a partidos por la federación. Resaltó que uno de los beneficios observables en las primeras tres semanas de campañas es que calles y ciudades lucen más limpias: no existe una invasión excesiva de material. "Ahora el proselitismo se realiza a través de grupos de trabajo, lo que disminuye la publicidad impresa que se convierte en basura para las calles". Indicó, por otra parte, que ningún funcionario estatal fue sancionado hasta el momento por hacer campaña para algún candidato en ninguna de las siete jurisdicciones federales que conforman Hidalgo. No tenemos, acotó, conocimiento de ninguna queja, ni ante nosotros, tampoco ante el Ministerio Público Federal (MPF), el

Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE). Del mismo modo, señaló que gobierno estatal respeta la veda electoral y cuida mucho las formas durante los eventos para no incurrir en alguna infracción a la ley electoral. Se suspendió el reparto de los programas que tienen que ver con la entrega de insumos de carácter específico: "estamos cumpliendo con la ley ya que no estamos inaugurando obras; sin embargo, hay supervisión de algunos trabajos en todo el estado que no pueden aplazarse". Finalmente Olvera Ruiz, durante su reciente visita a la región Tulancingo, detalló que este tipo de supervisiones de obra, que permiten ampliar el panorama y entender a la ciudadanía, como sucedió con los vecinos de La Estación, en Cuauhtepic, quienes se reunirán con el secretario de obras para aclarar dudas respecto a la obra que ahí se realiza. **(Ángel Pacheco, página 03)**

El Independiente-Cerrará Foideh puertas a PAN para mítines: En entrevista Óscar Pelcastre, líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), dijo que están abiertos para apoyar a cualquier partido menos al PAN, luego de que la tensión entre su candidata a diputada federal por el distrito 06 y los comerciantes se complicara, "nos llamó narcos y nos acusó de robo. "Le mando un mensaje al PAN: las puertas están abiertas para cualquier partido, pero con palabra, no como llegó (la candidata), hace 15 días, los acuerdos cuando hablan, son bienvenidos. Vino a intimidarme que era yo un ratero", dijo durante la entrevista. El líder de los comerciantes se mostró indignado con el partido blanquiazul, dijo que están abiertos al diálogo mientras sea respetuoso, de acuerdo con su versión, mientras fue regidora la ahora candidata, trató de intimidarlos con los partidos para el comercio ambulante, a lo que insistió que no se iban a retirar del primer cuadro de la ciudad. Agregó que hace dos semanas, la candidata panista Roxana Montealegre realizaría un mitin en el jardín del arte, acto que les fue negado luego de una discusión en la que ofendió a los agremiados a la Foideh. El entrevistado recalzó que buscarán un lugar en el cabildo, en alguna de las regidurías y declaró que ya hay partidos que han intentado sumarlos a su plataforma política, entre ellos Morena, PRD y PT. Con Acción Nacional reiteró que no les permitirán realizar actos proselitistas en espacios donde estén los agremiados de la federación. Pelcastre ya había hecho alusión a su intención de ocupar un cargo dentro de la asamblea del ayuntamiento capitalino, aseguró que se encuentran en revisión para allegarse a un partido político. **(Sonia Rueda, página 04)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que Ayer causó consternación entre la clase política hidalguense, amigos y gente cercana al candidato a diputado federal del PRI en Actopan, Pedro Luis Noble Monterrubio el fallecimiento de su señor padre Don José Guillermo Noble Espinoza, quien murió a los 75 años de edad en Pachuca. Amigos y colegas de la política le dieron el pésame al candidato quien tuvo que trasladarse de sus actividades políticas en el Distrito 3 para enfrentar tan lamentable pérdida.

:Que Vecinos del secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, fueron a protestar frente a su casa por la apertura de un bar sobre el bulevar Colosio, por Arboledas de San Javier, dicen que este tipo de comercios no debería abrirse sobre esta vía rápida, a la que por cierto invadieron con material de construcción y algunos albañiles maniobraban sobre el carril de dicho bulevar. Sea cual sea el caso, los vecinos no se quedaron conformes y hasta la puerta de su casa del funcionario estatal le hicieron saber su queja, habrá que esperar si es válida y se hace algo.

:Que Quien se cura en salud es el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación Sección XV pues a través de su representante estatal, Sinuhé Ramírez Oviedo se ha hecho saber que este gremio está más plural y democrático que en anteriores administraciones por lo que de ninguna manera habrá labor de convencimiento para que voten los maestros por candidatos de Nueva Alianza. ¿O será que la elección la ven pérdida que prefieren no quemar cartuchos, sino hasta 2016?

:Que Nuevamente la oportuna intervención de cuerpo de Bomberos y policías de Pachuca evitaron una tragedia en el Puente Bicentenario, pues actuaron para dar apoyo y salvar a un joven que intentó suicidarse. Cabe mencionar que ante hechos similares ya se colocó una malla pero esto no ha sido suficiente para disuadir a personas como el joven de 21 años de quien se desconoce las causas de su intento por quitarse la vida, lo bueno es que personal capacitado pudo evitarlo.

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Prevalecen las condiciones de civilidad durante el lapso de campañas, pese a luchas internas parece que en los distritos electorales la percepción es de una calma chicha que permea en colonias, barrios y cualquier espacio. Más allá de una pasividad que constriñe a un acato irrevocable de las normativas electorales actuales, habría que analizar cuáles son las condicionantes para incluso comprender la extrema apatía: vicios de abolengo.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Salvador Elguero: El titular de la política interna en Hidalgo es uno de los ejemplos de que el éxito profesional deriva del interés y prepa-ración. Con dos maestrías, Gestión Pública Aplicada con Enfoque en Prospectiva Estratégica y Desarrollo Regional y en Ciencias de la Administración con Especialidad en Finanzas, el secretario de Gobierno focaliza sus aptitudes al óptimo desarrollo de la entidad.

Abajo-Laura García: Pese al discurso emitido por la titular de Obras Públicas en Tulancingo, queda claro que permean las inconformidades en varias zonas de esta demarcación. Más allá de las peripecias implícitas en la realización de diversas acciones, especialmente por los recursos, para los habitantes resulta engorroso que después de unos meses de entregar los proyectos, requieran revisiones para descartar posibles fallas, esto claro por si acaso.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

SUSTANCIA

Concentran las principales plazas de los municipios actividades de los aspirantes, quienes al abrigo de diferentes instituciones políticas buscan el voto de los ciudadanos para ser diputados federales por Hidalgo. Uno de los asuntos que llama la atención es la marca da presencia de jóvenes que engrosan las comitivas, del color que sea: en cruceros, colonias o barrios, lo malo es que carentes de una identidad ideológica estos muchachos están, aparentemente, para el bullicio porque en varios casos el conocimiento acerca del perfil que impulsan es muy limitado. Al ánimo de unas campañas intermedias los grillitos siguen pendientes de las incidencias.

COMENTARIOS

Poco afortunados son los comentarios de algunos personajes de la política lo cal, sobre todo de **presidentes municipales que no se detienen a pensar antes de hablar, así lo demostró; por ejemplo, la alcaldesa de Zempoala, Selene Peña, quien durante la inauguración de un nuevo CAIC en esa demarcación ex presó que estaba tan emocionada que "hasta ganas dan de tener más hijos, para ver el desarrollo de este centro educativo que ahora ya tiene instalaciones propias". El asunto es que la mayoría de los servidores públicos no mandan a sus retoños a este tipo de escuelas sino a las particulares. ¿Quién les cree?**

SITUACIÓN

También en Zempoala, los habitantes manifiestan preocupación por la creciente incidencia delictiva en el municipio, desde robos a casa habitación, transeúntes, ganado y hasta los cables que conducen la energía eléctrica, lo peor de la situación de inseguridad es que la gente sospecha de la corporación policiaca local, pues detectaron que en aquellos domicilios o comercios violentados, enseguida aparecen los uniformados supuestamente para iniciar la averiguación previa, cuando las propias víctimas ni siquiera dieron aviso a las autoridades. Muy peculiar atención por parte de los elementos policiales.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Sin control, apuestas por internet en México: El juego en línea está en auge en México y esta modalidad de diversión genera hasta 300 millones de dólares anuales libres de impuestos, según la **Asociación de Permisarios Operadores y Proveedores de la Industria de Entretenimiento y Juego de Apuestas en México (AIEJA)**. Sin embargo, el que el **Senado** de la República tenga detenida la minuta, que regulará todo el juego en México, impide un control para esta actividad. Incluso evita que la **Secretaría de Gobernación** cuente con un padrón de empresas que se dedican a las apuestas por internet, en consecuencia, las ganancias que se tienen no sean reportadas al fisco. De manera paralela, no existe una campaña de prevención sobre el cuidado que se debe tener para evitar convertirse en **ludópata**, además de que tampoco se puede tener un control sobre los jugadores, principalmente en su edad. En nuestro país el juego online comenzó a proliferar sobre todo en apuestas deportivas. La consultora internacional H2 Gambling Capital advierte que las apuestas por internet generan ingresos de más de 35 mil 800 millones de dólares anuales a nivel mundial, y México es el mercado que tiene un crecimiento acelerado en **América Latina**. Mientras que a nivel mundial se expande hasta 2% o 3% anual. El ex subsecretario de Gobernación, **Abraham González Uyeda**, asegura que pese a que hay estimaciones con respecto a la derrama económica que deja esta actividad, los números no son exactos y probablemente se encuentran muy lejos del monto real que dejan las apuestas en línea. "Se sabe que es mucho pero no se sabe cuánto", dice González Uyeda. "En México, el juego en línea es algo que el público ya conoce. Para ubicarnos, podríamos decir que el juego en línea es otra manera de diversión, como el *Candy Crush*. Abre otras perspectivas de diversión", comenta **Miguel Ángel Ochoa Sánchez**, presidente de la Asociación de Permisarios Operadores y Proveedores de la Industria de Entretenimiento y Juego de Apuestas en México (AIEJA). El inicio del juego en línea en México, asevera, es difícil determinarlo porque con la democratización del acceso a internet muchas personas se acostumbran a este tipo de juegos, a la par que en otros países. Aunque para 2010, tiempo en que **Juan Marcos Gutiérrez** fungía como subsecretario de Gobernación, aún no existía ningún tipo de regulación de esta manera de apostar, "la información con respecto a esta dinámica de apuestas no se manejaba y esto se debe principalmente a las dificultades de esta actividad para ser medida", admite el panista. Pero el crecimiento ha sido desmedido, advirtió **Daniel Olivares**, dirigente de la organización Di No a los Casinos, porque no existe un control por parte de las autoridades y mucho menos advertencias de lo que es apostar en línea, que puede llevar a caer en la adicción y convertir a las personas en ludópatas (trastorno psicológico que lleva a una persona a jugar y apostar de manera incontrolable). Aunque se le solicitó información a Gobernación sobre el juego en línea, ésta no respondió a las peticiones. **En juego.** Asociaciones de permisionarios tienen detectadas más de 50 páginas de internet que tienen sus matrices en otros países y que sirven de plataforma en México para el juego en línea, sin un control de transacciones financieras, así como de los jugadores, toda vez que incluso los menores de edad tienen un acceso desde cualquier computadora, teléfono inteligente o tabletas. En el país operan actualmente cerca de 350 casinos legales de los cuales sólo tres tienen permiso para operar juegos en línea: **Caliente, PLJE7 y Bectris** y estas sólo tienen permisos para apuestas deportivas. Las empresas extranjeras que han utilizado sus dominios para entrar al mercado mexicano son: **Bwin, Bet 365, 888 Sports, Miapuesta, PokerStars, Sportium**, entre otras. **Riesgos y sin control.** Entrar a los casinos en línea es relativamente sencillo. Se requiere una computadora, teléfono inteligente o tableta con conexión a internet. Resulta atractivo porque los casinos online ofrecen bonos de bienvenida, así como sistemas de puntos que le permite al usuario penetrar a zonas VIP o Premium, que otorgan ventajas. Los métodos de pago normalmente son realizados con tarjeta de crédito, depósitos o transferencias a la cuenta bancaria de la empresa. Toda persona, sin importar la edad, puede ingresar. Y es que al no tener una regulación legal en México los menores de edad son vulnerables. La empresa Bwin, para su plataforma México, por ejemplo, al suscribirse genera una serie de lineamientos que el jugador debe leer y aceptar. Al hacerlo aparece una leyenda: "Soy mayor de edad y he leído y acepto las disposiciones generales", pero no hay manera de verificar que el jugador realmente es mayor de 21 años. **El monstruo.** Abraham González aseguró que las apuestas en línea son un "monstruo" que no se puede controlar, y la ley en espera en el Senado no tiene realmente ninguna importancia, ni injerencia real ya que ninguna ley podrá regularlo, la normatividad dice el qué pero no el cómo. "México está lejos de poder regular esta forma de ganar o perder dinero porque no cuenta con la tecnología necesaria para establecer el control necesario de internet; sin embargo no es el único país, el mundo se encuentra lejos de poder determinar las bases que permitan regularlo", concluye el empresario. Daniel Olivares considera que "al Estado no le interesa la protección de la sociedad y el que los ciudadanos queden desprotegidos ante empresarios o entidades que buscan generar una verdadera pandemia de ludopatía". **Convenio muerto.** En noviembre de 2012 la Secretaría de Gobernación firmó un convenio de colaboración con la **Asociación de Bancos de México** y la AIEJA, con el fin de regular, controlar y supervisar las apuestas por internet en México. El acuerdo contempla la implementación de acciones que fomenten la lucha en contra de la clandestinidad y opacidad de los centros de apuestas en línea. Su premisa fundamental es combatir el juego electrónico ilegal que no cumpla con el pago de impuestos, que no tenga el permiso de la **Dirección General de Juegos y Sorteos** y que registre movimientos financieros que salgan del comportamiento normal. La idea con el convenio era simplemente integrar y mantener actualizada una base de datos nacional que cuentan con un sitio web, ello con la ayuda de asociaciones como la AIEJA. La asociación de

permisionarios, incluso, ofreció colaborar en el desarrollo e implementación de un programa de capacitación en el tema del juego en línea, con el objeto de que los funcionarios de Gobernación pudiesen realizar las acciones necesarias para regular y controlar las apuestas vía web. Del convenio no hay más información porque en diciembre de 2012 hubo cambio de gobierno federal y lo que las nuevas autoridades pusieron sobre la mesa fue la propuesta de una nueva ley que regule los juegos y los sorteos. La **Ley** de Juegos y Sorteos que está vigente en México, creada en 1947, no ha logrado ser modificada. Una iniciativa aprobada en diciembre de 2014 en la Cámara de **Diputados** contempla la creación de un **Instituto Nacional de Juegos y Sorteos**, así como regular el juego en línea, sin embargo, la propuesta está varada en el **Congreso**. (**Ariadna García, primera plana**)

La Jornada-Extranjeros, los dueños de 70% de la minería nacional: Las reformas neoliberales aplicadas por Carlos Salinas y Ernesto Zedillo en la década de los 90 del siglo pasado, abrieron indiscriminadamente el sector minero a la inversión extranjera, que se apropió 70 por ciento de las concesiones que suman 92 millones de hectáreas en el territorio nacional. La Cámara Minera de México (Camimex) informó en un reporte reciente sobre la composición de la participación privada en el sector, que el restante 30 por ciento se encuentra en manos de empresarios de origen nacional. En la actualidad, la participación de las firmas extranjeras en la exploración minera en México es superior a dos terceras partes del total. De ellas, Canadá participa con 74 por ciento de los proyectos mineros (que representan 207); Estados Unidos, 15 por ciento (43); China, 3 (8); Australia, 2 (6); Japón, 2 (5); otros, 4 por ciento (11). Respecto de la distribución de planes, en 2013 se registraron 857 proyectos mineros (exploración y explotación) con capital extranjero, distribuidos en 16 estados. Así, los estados que aportan concesiones a la inversión minera extranjera son: Sonora, 24 por ciento (204 en esa entidad); Chihuahua, 14 por ciento (120); Durango, 11 (97); Sinaloa, 10 (85); Zacatecas, 8 (66); Jalisco, 7 (60); Guerrero, 4 (35), y Oaxaca, 4 por ciento (33). Siguen Nayarit, 3 por ciento (22); Michoacán, 2 (19); San Luis Potosí, 2 (17); Guanajuato, 2 (16); Colima, uno (11); Coahuila, uno (11); Baja California, uno (11); Puebla, uno (10); Chiapas, uno (7); estado de México, uno (7); Baja California Sur, uno (7); Querétaro, uno por ciento (5). Después, en proporción menor a uno por ciento, Morelos, Hidalgo, Veracruz y Tamaulipas, con 12 proyectos de exploración y explotación, como lo describe información del Servicio Geológico Mexicano 2013. Canadá es el país que más ha aprovechado la tendencia privatizadora de México en el sector minero, y ante su constante búsqueda de nuevos aliados comerciales en el mundo, ha encontrado en nuestro país una fuente de riqueza desde hace más de tres décadas. Tal realidad se ha detonado en los pasados 20 años a raíz de los diversos tratados y acuerdos comerciales que México ha firmado con diversas naciones. Canadá es el mayor beneficiado en esta ecuación debido también a la falta de una imposición fiscal sobre los recursos naturales, de una legislación armonizada y al abuso de los empresarios sobre las concesiones de la tierra. Tan sólo, como ejemplo, de las 10 minas de oro más grandes en México, siete están concesionadas a empresas canadienses: Goldcorp, Agnico Eagle, Alamos Gold, New Gold, Yamana Gold y Torex Gold Resources, con la mayor producción de oro en la mina Peñasquito: 411 mil onzas de producción. Las minas que constituyen un filón de oro para las empresas extranjeras, por su creciente producción son las siguientes: Peñasquillo (Goldcorp), 411 mil onzas; Morelos Norte, (Torex Gold Resources), 375 mil onzas a alcanzar en 2017, toda vez que comenzó operaciones en 2015; Los Filos (Goldcorp), 340 mil; La Herradura (Fresnillo PLC-Newmont), 314 mil; Pinos Altos (Agnico-Eagle), 234 mil. Mulatos (Alamos-Gold), 200 mil onzas; Cerro San Pedro (New Gold), 137 mil; La Ciénega (Fresnillo PLC), 125 mil; Mercedes, (Yamana Gold), 116.5 mil. (**Roberto Garduño, primera plana**)

Excélsior-Encañonan a candidato en Guerrero: comando intercepta a Luis Walton: Luis Walton, candidato a la gubernatura de Guerrero por Movimiento Ciudadano, denunció ante la Comisión Nacional de Seguridad que él y su equipo de campaña fueron agredidos por un comando con armas de grueso calibre, incluso con "lanzagranadas". De acuerdo con el aspirante, a las 06:10 horas de ayer, cuando circulaba por la avenida principal de Chilapa, como parte de su recorrido por la región de La Montaña de Guerrero, un grupo de 20 hombres le cerró el paso y lo encañonó junto con su comitiva. La agresión ocurrió en un contexto en el que el estado se ha visto sacudido por problemas de inseguridad, como el caso Iguala. Además, la disidencia magisterial, agrupada en la CETEG, ha amenazado con boicotear las próximas elecciones en el estado, y el pasado viernes saqueó y quemó la propaganda del PAN en la vía pública. **Comando encañona a Luis Walton.** El candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a gobernador de Guerrero, Luis Walton Aburto, informó por medio de un comunicado que él y su equipo de campaña fueron encañonados ayer por una veintena de hombres armados en Chilapa. Los hechos ocurrieron alrededor de las 6:10 horas sobre el bulevar Eucaria Apreza, a la salida rumbo a Tlapa, cuando el candidato se dirigía a Zapotitlán Tablas y Atlixac, como parte del recorrido de su campaña en La Montaña de Guerrero. Sobre la carretera, se encontraban apostados una veintena de hombres no identificados con armas de alto poder, afuera de al menos tres camionetas de redilas, con las cuales bloqueaban parcialmente la circulación. El grupo armado apuntó con sus armas al candidato y al equipo que lo acompañaba, entre ellos, los agentes federales asignados para su seguridad. Las camionetas de la comitiva se detuvieron a unos siete metros de los hombres armados y retrocedieron. Los hombres armados no hicieron ningún intento por detenerlos y después de lo acontecido se suspendió el recorrido. En conferencia de prensa, demandó al gobierno de Guerrero trabajar por la seguridad en la entidad, en lugar de "operar políticamente en el proceso electoral" e informó que al respecto ya puso al tanto al comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García, quien emitirá

recomendaciones al respecto. El candidato detalló que los miembros del grupo armado portaba armas de alto poder y lanzagranadas. “No hubo la agresión, pero sí te quiero decir que nos pusieron un carro atrás de nosotros el tiempo que estuvimos en la gasolinería; había personas ahí, también nos dimos cuenta”, dijo. Sobre si tuvo contacto con el gobierno del estado, Walton Aburto dijo que “el gobernador debería estar preocupado por la seguridad del estado, debería estar trabajando en la seguridad del estado, en lugar de estar metido en situaciones políticas”. Walton Aburto dijo que, luego del incidente, no reforzará su seguridad y que permanecerá con los agentes enviados por la Federación, además de la seguridad que comúnmente le acompaña. La zona del municipio de Chilapa ha sido en los últimos meses campo de batalla entre el grupo local de *Los Ardillos* y *Los Rojos* de Chilpancingo, quienes intentan apoderarse de la zona, esto ha dejado fuertes enfrentamientos y asesinatos, presuntamente por las pugnas entre las células delictivas. La PGR ubica a *Los Rojos* y *Los Ardillos* como células del cártel de los Beltrán Leyva. *Los Rojos*, de acuerdo con un informe en poder de **Excélsior**, operan en la región norte y centro de Guerrero y además en Morelos; en tanto que *Los Ardillos* tienen influencia en la Montaña y la región centro de Guerrero. **(Rolando Aguilar, primera plana)**

Milenio-Solo 27% confía en elecciones: estudio del INE: A poco más de un mes de que los ciudadanos acudan a las urnas a emitir su voto, los niveles de desconfianza respecto a la organización del proceso electoral se mantiene, lo que ha alertado al Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con un estudio de imagen que solicitó la autoridad electoral y al que MILENIO tuvo acceso, apenas 27 por ciento de la población considera que los comicios realizados en México son confiables. Del resto, 23 por ciento piensa que los procesos han sido parcialmente confiables y 50 por ciento tiene la sensación de que no lo han sido en lo absoluto. Estos niveles de desconfianza se trasladan también a la percepción que tienen los mexicanos sobre la situación de inseguridad en el país y de cómo la violencia ha aumentado de manera exponencial. Según datos del estudio realizado por Pulso Mercadológico, 68 por ciento de la población considera que la violencia ha aumentado, mientras que 23 por ciento señala que se ha mantenido y solo 7 por ciento dice que disminuyó. En consecuencia, casi la mitad de la población anticipa que el próximo 7 de junio, durante la jornada comicial, puede presentarse algún incidente de violencia, contra 37 por ciento que considera que no habrá ningún incidente. Sobre el desempeño del extinto IFE se encuentra dividida; sin embargo, dentro de los aspectos negativos que identifica la población se encuentra la falta de transparencia y la corrupción. Ante este panorama, las encuestas muestran que dos terceras partes del electorado confían en que con la nueva autoridad habrá un cambio favorecedor para los procesos electorales. No obstante, 39 por ciento de los ciudadanos estima que el papel del INE será igual al de su antecesor y una mínima porción pronostica que será aún peor, ya que lo único que cambió fue el nombre del instituto. Pese a ello, ni siquiera la mitad de la población encuestada sabía que, como resultado de la reforma electoral del año pasado, se creó una nueva institución y no conocía el nombre del INE. Otro de los elementos que muestra el estudio es que aunque se invirtieron más de 10 millones para promover la participación ciudadana, solo 47 por ciento de la población supo la fecha correcta en que será la votación. En el caso de las nueve entidades con elección concurrente de gobernador, el porcentaje se incrementa mínimamente hasta 51 por ciento, contrario a 66 por ciento que afirma conocer la fecha sin que necesariamente esté en lo correcto. Asimismo, de los más de mil 200 encuestados, apenas uno supo el distrito federal en el que vive y por el que estaría eligiendo un representante para la Cámara de Diputados. Otro elemento preocupante es el gran desinterés de la población para ser funcionario de casilla, al grado de que 75 por ciento expresó que no apoyará la integración de las casillas, mientras que solo 12 por ciento dijo tener mucho gusto en ser funcionario y 13 por ciento solo algo interesado. Casi la mitad de los consultados, 44 por ciento, consideró que México no es un país democrático; 40 por ciento aseguró que se vive un régimen democrático y que la alternancia y la libertad de expresión son parte del sistema. La encuesta de Covarrubias y Asociados se desarrolló de manera aleatoria en el país hace un mes, previo al inicio de las campañas federales, con una confiabilidad de 95 por ciento. El INE prevé realizar un nuevo sondeo antes de la jornada electoral. **:CLAVES. PROHÍBELA DONATIVOS.** El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) prohibió a las cámaras empresariales realizar aportaciones o donativos a partidos y candidatos. Al emitir la tesis 12015, expuso que el criterio jurídico tiene el objetivo de resguardar los principios de igualdad y equidad durante la contienda. La restricción incluye a las cámaras al estar integradas por empresas y tener como objetivo representar, defender y fomentar sus intereses comerciales. **(Carolina Rivera, página 18)**

Crónica-El INE ordena al PVEM cancelar la entrega de útiles no reciclables: La Comisión de Quejas del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó al Partido Verde Ecologista de México (PVEM) suspender la entrega de mochilas, lápices, plumas, gomas, termos, cuadernos, reglas y relojes que no sean reciclables, biodegradables o que estén elaborados con material textil, como lo establece la ley electoral. Al acatar una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, los integrantes de la Comisión fijaron un plazo que no podrá exceder las 24 horas, a partir de la notificación correspondiente, para que se cancele la distribución de los útiles escolares y se presenten documentos y pruebas a la Unidad Técnica de los Contencioso Electoral del Instituto sobre el cumplimiento del acuerdo. En una segunda sesión extraordinaria urgente, la Comisión ordenó al Gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, adoptar las medidas necesarias para garantizar que en el ámbito de comunicación social de su gobierno, no se genere información o propaganda, ya sea con carácter institucional, con fines educativos o de orientación social, que contenga nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servidor público. De igual forma, ordenó al periódico "Tabasco Hoy", con circulación en los estados del sureste del país, se abstenga de contratar propaganda en la que aparezca la imagen y nombre del mandatario chiapaneco, Manuel Velasco Coello. La decisión de la Comisión deriva de una queja presentada por el partido Morena, en la cual planteó que entre el 12 de junio de 2014 y el 15 de abril del presente año, el diario mencionado publicó notas relacionadas con acciones y gestiones de gobierno del titular del Ejecutivo de Chiapas, en las que se incluye la imagen y nombre de éste. **(Blanca Estela Botello, página 07)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en el gobierno federal ven con preocupación que únicamente restan tres sesiones en el Congreso, cuyo periodo ordinario concluye el 30 de abril próximo, y no avanza ninguna de las iniciativas presentadas por el presidente Enrique Peña Nieto el 27 de noviembre del año pasado, en especial la del mando policial unificado.

Y es que por la cercanía con las elecciones parece disuelta toda posibilidad de acuerdo entre los partidos. Veremos.

:Que mañana, además de fijar la agenda para las tres sesiones que se llevarán a cabo durante la semana, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados abordará el tema de los mexicanos condenados a muerte en Malasia. La fracción priista ya se comprometió a llevar el tema a dicha instancia legislativa, que encabeza su correligionario Manlio Fabio Beltrones.

:Que en los últimos dos meses, Margarita Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón, ha visitado 17 estados del país, entre los que se encuentran Michoacán, Guerrero, Nuevo León, Veracruz, Yucatán, Tamaulipas y Querétaro, entre otros. La panista busca obtener el apoyo necesario para ganar la dirigencia nacional de su partido, que se renovará en el segundo semestre de este año, y por lo pronto continuará hoy su periplo en Baja California Sur.

:Que uno de los invitados especiales al foro que organizará el CEN perredista en Acapulco, llamado Así gobierna el PRD, será el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. El presidente nacional de ese partido, Carlos Navarrete, reveló con una sonrisa que Mancera fue invitado y aceptó convivir con los perredistas, pese a que aún no cuenta con registro ni militancia. A ver cómo se da este foro, luego de que Navarrete destapara a Mancera como uno de los posibles precandidatos por ese partido a la Presidencia para 2018.

:Que hoy al mediodía el PRI capitalino dará su primer "parte de guerra" de la primera semana de campañas electorales. Aunque hay optimismo entre los tricolores del DF, buena parte de la conferencia se centrará en señalar las "trampas" y "hostigamiento" que ha sufrido el partido, sus brigadas e incluso sus candidatos. Todo parece indicar que los señalamientos apuntan directamente al PRD.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

La "bondad" de los panistas

Los panistas tan dados a citas bíblicas olvidaron aquella que reza: "Tú, cuando des limosna, que no sepa tu mano izquierda lo que hace tu derecha". Ayer en un acto de campaña para apoyar a la candidata del PAN a la alcaldía de Guanajuato, **Ruth Luna**, y en el que estuvo presente la ex candidata presidencial **Josefina Vázquez Mota**, fue llevada **Alondra Luna**, la niña que la semana pasada vivió una odisea cuando las autoridades mexicanas la sacaron del país para entregarla a una mujer que decía ser su madre, pero que después de practicados exámenes de ADN, se confirmó que era falso y la menor fue repatriada a México y regresada a sus padres. Este hecho originó que los padres de Alondra dijeran que ella no podría tener fiesta de XV años, pues habían gastado el dinero que tenían en los esfuerzos por recuperar a su hija. Los panistas guanajuatenses, en un acto de desinteresada generosidad, se ofrecieron para pagar la fiesta de la niña, quien ayer fue "invitada" a participar en el acto de campaña. Pura bondad.

Josefina Vázquez, Alondra Luna, Ruth Luna y Raquel Barajas

Una campaña pobre, es una pobre campaña

En donde no hay pobreza ni carencias, nos dicen, es en la campaña de la priísta **Alejandra Barrios**, quien busca ser jefa delegacional en Cuauhtémoc. Nos comentan que, doña Alejandra hace campaña con decenas de colaboradores que reparten propaganda por toda la delegación, y cuando ella llega a algún lugar, lo hace rodeada de un gran séquito. La pregunta que se hacen otros candidatos es cómo le hace la líder de los ambulantes, porque hay quienes apenas pueden traer a unos 10 colaboradores, sobre todo porque los recursos económicos son limitados, problema que al parecer no tiene la señora Barrios.

Layda Sansores

Layda Sansores y sus dos trabajos

La aguerrida y crítica senadora del PT, **Layda Sansores**, se fue de candidata al gobierno de Campeche, pero sin pedir licencia, lo que le garantiza varios meses de dieta directa al bolsillo, nos comentan. El hecho no es ilegal, pero es singular. Otros senadores que han ido a campañas electorales pidieron permiso al pleno, una cortesía política que no ha tenido doña Layda, quien, en más de una ocasión les ha cantado sus verdades con altos decibeles a sus compañeros que abusan de los dineros públicos. ¿Qué diría Layda de Layda? Nos dicen en el Senado que si no gana la elección, en septiembre, cuando esté de vuelta en el escaño, podrá devolver los recursos correspondientes a los meses de ausencia, una cifra de dinero bastante considerable.

¿Y dónde está el diputado?

El diputado federal del PRD, **Luis Espinosa Cházaro**, aseguró hace unas semanas que sí podía desempeñar su cargo como legislador y hacer campaña para buscar ser delegado de Cuajimalpa y por eso no pediría licencia. Sin embargo, don Luis se ha ausentado a las sesiones de la Cámara de Diputados desde el 8 de abril pasado y ha dejado de votar 22 dictámenes, incluida la Ley Ficrea y la de Armas, a la que tanto se opuso su bancada según el registro de votaciones públicas de San Lázaro. Cházaro cobra como diputado, pero trabaja como candidato.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EN LOS PASILLOS del Antiguo Palacio del Ayuntamiento se escucha muy insistentemente la palabra "cambios".

VARIOS funcionarios de alto nivel de la administración capitalina dan por descontado que, en cuanto pasen las elecciones del 7 de junio, habrá cambios en el equipo del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera.

Y ENTRE los nombres que más se mencionan en esas conversaciones está el de Rodolfo Ríos, de quien se dice que en vez de procurar justicia en breve podría verse en la necesidad de procurarse... una nueva chamba. ¡UPS!

ENTRE los conocedores de los temas ambientales generó preocupación el cambio de titular en la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas.

Y ES QUE, por primera vez en sus 15 años de historia, quedó al frente de la comisión un político y no un experto en conservación de ecosistemas como lo era el comisionado saliente Luis Fulyo, un físico y maestro en Ciencias.

ANTES de Fulyo estuvieron a cargo de ese órgano desconcentrado de la Semarnat Ernesto Enkerlin, doctor en Ciencias de Vida Silvestre, y el biólogo Javier de la Maza.

ES evidente que esos perfiles contrastan con el del nuevo comisionado Alejandro del Mazo Maza, administrador de empresas.

ESO SI, el joven funcionario puede presumir que fue diputado federal por el PVEM y subprocurador de la Profepa, al amparo del también pevemista y actual secretario de Medio Ambiente Juan José Guerra Abud, además de ser hijo del ex gobernador mexiquense Alfredo del Mazo.

Y, A COMO están las cosas en el gobierno federal, esas credenciales son maaás que suficientes.

LLAMA la atención que el nuevo titular del Trife, Constando Carrasco, ande prometiéndole que va a abrir la información sobre los gastos de los magistrados y que está dispuesto a llegar hasta donde topen las facturas.

LA DUDA es si hará borrón y cuenta nueva a partir de que tomó el cargo o si develará lo que sus antecesores Flavio Galván y Alejandro Luna Ramos reservaron por "cuestiones de seguridad".

PORQUE, como reza el refrán: "Prometer no empobrece, transparentar es lo que aniquila"... ¿o cómo era?

SI USTED tiene un auto con placas nuevas del DF de las que comienzan con una letra en vez de un número se va a enfrentar con un problema al usar un parquímetro en la Ciudad de México.

LAS MAQUINAS para pagar el derecho de aparcamiento en la vía pública le van a solicitar que digite el inicio de su matrícula para imprimir el comprobante que debe dejar en el parabrisas y evitar que le pongan el inmovilizador a su auto.

PERO los aparatos sólo aceptan una combinación de 3 números.

ASÍ ES QUE si su placa comienza con letra, no hay forma de cumplir con el requisito.

¿A POCO nadie en el gobierno del DF se ha dado cuenta de ese problemita? Es pregunta que no cobra por el tiempo transcurrido...

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

